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公公交交公公司司售售票票窗窗口口玻玻璃璃全全拆拆除除
济南动物园南门售票处挡视线的牌子也卸了

本报记者 刘雅菲 张晓燕
实习生 孙瑞 郭栋 姜华珍

公交总公司
拆了窗口玻璃
拉近乘客距离

“15日《齐鲁晚报》报道
了解放路公交乘客服务中心
网点设有透明玻璃、窗口开得
有点低的情况后，总公司主要
领导带领相关部门负责人立
即来到客服大厅现场办公，并
决定从15日晚上开始将服务
大厅及所属电子车票发售网
点的透明玻璃尽快全拆除，
让市民咨询、办理业务更加
方便。”济南市公共交通总
公司相关负责人告诉记者，
济南公交现有电子车票发售
网点19处，主要分布在客流
集中的公交场站和大型商超
内，对外发行普通卡、学生
卡、老年优惠卡、老年免费
卡、爱心卡、荣军卡、绿色出
行卡共七种乘车卡，除爱心
卡、荣军卡开户业务仅限解放
路18号公交乘客服务中心网
点办理外，其他各类乘车卡的
开户、年审、充值、退卡业务
以及爱心卡、荣军卡审验业
务 在 各 网 点 均 可 以 办 理 。

“在日常办理业务过程中，
我们要求每个工作人员必须
为市民提供温馨、热心、细心
的服务，让每一位前来办理乘
车卡业务的乘客高兴而来满
意而归。”

动物园
卸下挡视线的牌子
实现面对面沟通

“我们一早就把之前挂在
窗口上方的牌子拆除了。”15
日上午，济南市动物园第一时
间拆除了售票口上面遮挡视
线的牌子，没有了牌子，售票
口显得通透了许多，阳光可以
通过玻璃到达室内，同时外面
买票的游客也可以看到里面
的工作人员，和工作人员进
行面对面交流。“我们专门
找了一位身高一米八左右的

游客，他表示售票口的高度挺
合适。”

此外，记者看到动物园南
门处贴有一张“电子验票 请
走东门”的提示，该工作人员
表示，对于动物园的电子门票
只能从东门兑换这一问题，电
子门票是动物园和第三方进
行的阶段性惠民活动，“我
们在第三方购票网站上也明
确了换票地点为东门，让市民
能够提前做好准备，以免多跑
腿。”

千佛山医院
自助设备前
将有专人引导

“医院每个窗口都有自己
的功能，分工也很明细。根据
15日的报道，办理‘市医保、
自费、入出院结算、交押金’同
一业务的两个窗口，其中一个
排满了人，另一个窗口没有工
作人员在岗。针对工作人员不
在岗的情况我们专门进行了
调查，得知当天值班女同志已
经怀孕好几个月了，当时她正
好去了厕所。”千佛山医院相
关负责人表示医院绝不允许
出现只开放一个窗口的情况。
对上班时间有严格规定，例如
七点半上班，上班之前就把所

有的窗口都开放，12点下班，
1 1 点半有去吃饭的工作人
员，还有轮守值班的，每个窗
口周一到周五从早上七点一
刻一直开到晚上六点，节假
日和周末也对时间有严格要
求，服务上要求更加严格。

“我们将安排专门的人员进
行医院自助设备的引导，不
会让市民再排长长的队伍等
候了。”

“我每次来办理业务工作
人员都会让我进入室内等候，
不会在门口站着。”15日，记
者再次来到甸柳社区文化服
务中心，正遇到一位老人前来
办理业务，她表示在窗口缴
费的多为年轻人。甸柳社区
文化服务中心相关负责人表
示，缴费窗口旁边的门平时
一直开着，居民一般都会到
室内进行缴费，室内有板凳
有桌椅，如果来窗口缴费的
居民个子太高觉得不方便，
可以到室内进行办理。如果
窗口真的太低没人愿意到窗
口缴费，以后就会把窗口关
掉，全部转移到室内。

另外，百花剧院工作人员
表示，针对窗口不方便这个问
题，将通过行政科，在目前现
有的情况下进行改造，在推拉
窗处开一个窗口。

市民巡访团团长
期盼窗口优良服务
能蔚然成风

“我认为整改之后的营商
环境有了很大的改善，窗口服
务印象会更加深入人心，这反
映了整个城市的精神面貌和
品质，对加强社会精神文明建
设有重大作用。”济南市民巡
访团团长、市委督察室特聘督
察员辛安表示，首先按照创建
文明城市的标准去做，工作人
员和领导班子必须有学雷锋意
识，服务大厅和窗口要有体现
社会主义核心价值观的公益广
告、电子屏幕，营造一种为人民
服务，办实事办好事的和谐氛
围；其次是端正服务态度，凡事
替老百姓着想，以为老百姓服
务为宗旨。再者，正确、严格使
用 文 明 用 语 ，“ 您 好 、请
问……”；最后要规范服务，提
高办事效率，缩短办事时间。

“真心希望良好的窗口服
务能蔚然成风。”辛安认为，让
窗口服务成为品牌可以有力提
升城市形象，这些单位积极整
改应该提出表扬，但是表扬过
后，更希望将这些好习惯保持
下去，这样才能让生活在这座
城市的人获得更多的幸福感。

点赞的

“山麓”：不再“低三下四”。
“山高水长”：媒体监督，力量最
大。

“花妮儿”：看来作风监督权还
是还予群众，相信群众，依靠群
众。

“寒冬”：壹点的力量真伟大，昨
天报道，今天整改。

“1545”：知错就改，点赞！
“爱丽舍”：售票窗口一改观，游
客不但眼前一亮，心情舒畅，关
键是腰杆都挺直了。

“幸福天使”：听到不足之处，立
马整改，真是立竿见影，为我们
的济南窗口服务点赞！

“天天向上”：给这事点个赞，昨
天报的，今天就整改，赞。

提建议的

“台柱子的地盘”：服务窗口的
高低应该与窗口前的坐凳相搭
配，才是真正的服务于群众。
030716：收钱的地方还是正规
点好，服务的地方必须开放。

“白玉兰”：窗口服务折射出政
府为民服务的理念。只有从细
微处着手，才能使窗口服务成
为连接政府与百姓的纽带和桥
梁，体现出城市的文明和形象。
上下求索：非得等到媒体曝光
才整改吗？窗口单位不妨自己
多到窗口转转，就当自己是个
来办事的，这些问题可能早就
发现了。
smile：很多高度比较低的窗口，
最初都是为安装椅子设计的
吧，售票口这种需要快速服务
的窗口，把窗口提高可能更好。
但是对于一些办理时间比较长
的窗口，把窗口提高，还不如重
新摆上椅子，办事人员和工作
人员面对面平等对话。
刘兔兔：其实很简单，民众在这
方面要求不高，加几个凳子，群
众坐着办事，和里面的人面对
面沟通也很平等，态度好一点，
效率高一点，大家都好不是吗？
我是一颗莴笋尖儿：这种窗口
都是满足于窗口内坐着的人的
高度，没考虑到外面站着的人
的高度，窗口抬高到满足外面
站着的人的高度，里面修个台
子抬高一点，不就双方都不恼
火了吗？

看看看看壹壹粉粉怎怎么么说说
12日上午,陕西榆林微博网友爆料称,趵突泉购票处因为窗口设置太低造成群众购票不便。13

日,趵突泉景区已就网友反映的问题进行了及时整改。此新闻在齐鲁晚报和齐鲁壹点一经发出便
引起市民广泛关注和热烈讨论。14日，齐鲁晚报记者兵分四路对济南多个行业的窗口服务单位进
行了调查，发现仍有部分窗口单位存在问题。15日，存在问题的窗口单位积极做出了整改。

千佛山医院自助机旁增加了引导员指导患者使用。 医院供图

济南动物园南门售票窗口拆了上方的牌子，通透了。 景区供图改造前，济南动物园南门售票窗口比较低矮，也不通透。 本报记者摄
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